

3 MOTS CLES caractérisant le projet

valoriser les acquis d'une expérience bénévole (Vaeb)

France

Institut de recherche et d'information sur le Volontariat (iriv)

Personne de contact : dr Bénédicte Halba
contact@iriv.net

Présentation du projet (MAX 200 MOTS):

CONTEXTE - PUBLICS-CIBLES - OBJECTIFS - RESULTATS

Le monde associatif est devenu un enjeu en Europe à la fois d'un point de vue social mais aussi économique. Les associations sont un lieu d'échanges et d'expérimentation. Une expérience bénévole peut servir de tremplin ou permettre de renouer avec une carrière professionnelle. Un engagement associatif est l'occasion de mettre en pratique des enseignements théoriques (en particulier pour les jeunes), d'acquérir de nouvelles compétences ou de s'essayer à de nouveaux domaines, de mettre à niveau des qualifications passées (pour les personnes qui ont été éloignées d'une activité professionnelle). Le bénévolat est un moyen d'enrichir son capital humain mais aussi social, en apportant sa contribution à la collectivité, en faisant preuve de son utilité sociale, en appartenant à un groupe et en construisant un réseau. Le projet a pour objet d'identifier, évaluer et valoriser l'apprentissage non formel et informel et les compétences acquises grâce à un engagement associatif. Il a pour objectifs de reconnaître ces qualifications informelles et de permettre à certaines catégories de révéler leurs compétences "cachées". Pour les jeunes, une expérience bénévole peut être l'occasion d'une première expérience "professionnelle"; pour les personnes tenues éloignées du monde du travail (pour élever leurs enfants, pour des raisons de santé...), l'engagement associatif permet de reprendre une activité, dans un cadre formel, dans une perspective professionnelle. Le projet a pour objet d'identifier, évaluer et valoriser l'apprentissage non formel et informel et les compétences acquises grâce à un engagement associatif. Il a pour objectifs de reconnaître ces qualifications informelles et de permettre à certaines catégories de révéler leurs compétences "cachées". Pour les jeunes, une expérience bénévole peut être l'occasion d'une première expérience "professionnelle"; pour les personnes tenues éloignées du monde du travail (pour élever leurs enfants, pour des raisons de santé...), l'engagement associatif permet de reprendre une activité, dans un cadre formel, dans une perspective professionnelle.